

NOTA DE PRENSA CONJUNTA DE ACERINOX, S.A. Y SU COMITE DE EMPRESA

Ante las noticias aparecidas y difundidas por distintos medios de comunicación sobre un incidente de contaminación radiactiva con origen en la Factoría de ACERINOX, S.A., en Palmones (Los Barrios); la Dirección de la Empresa ACERINOX y su Comité de Empresa, hacen público el siguiente comunicado:

ACERINOX, S.A. es exclusivamente fabricante y distribuidor de productos planos de acero inoxidable, no dedicándose por tanto, a la producción ni manipulación de materiales radiactivos.

En los 28 años transcurridos desde la constitución de la Empresa, jamás hubo en sus instalaciones fabriles ningún incidente de esta naturaleza.

No es obligatorio el que ACERINOX tenga que disponer de instalaciones de detección de materiales radiactivos para materias primas, pero no obstante, la Factoría de ACERINOX en Palmones dispone de medios e instalaciones detectoras de radiactividad. Precisamente, fue por la intervención de sus propios medios el que se detectara la existencia de polvos contaminados en el sistema de extracción de humos del Horno Eléctrico N° 1 de la Acería.

Una vez que se hubo verificado y comprobado la naturaleza de dicha contaminación, se procedió por los técnicos de ACERINOX a acotar la zona afectada, dejando fuera de servicio los equipos afectados y poniéndolo en conocimiento de forma inmediata al Consejo de Seguridad Nuclear, organismo competente en la materia.

Comunicado el incidente a representantes del Comité de Empresa, se convocó la preceptiva y extraordinaria reunión del Comité de Seguridad y Salud Laboral, sesión de la que se levantó la correspondiente acta dándole publicidad y conocimiento a los distintos medios de comunicación.

Por personal técnico de ACERINOX, y abundando en medidas de prevención y de seguridad, se continuó con las comprobaciones y mediciones que se hicieron extensivas al resto del Departamento de Acería, a la totalidad de las instalaciones y extensión de la factoría, comprobándose lo que finalmente se ha verificado: LA TOTAL AUSENCIA DE CONTAMINACION RADIATIVA EN LOS DEMAS EQUIPOS DE LA ACERIA Y EN LA TOTALIDAD DE LAS INSTALACIONES DE LA FABRICA, RESIDUOS Y PRODUCTOS DE INOXIDABLE.

En todo momento se han seguido de forma escrupulosa las instrucciones recibidas del Consejo de Seguridad Nuclear, procediéndose a la contratación de dos empresas homologadas para la limpieza y descontaminación de la zona y equipos afectados, habiéndose iniciado los trabajos de forma inmediata y esperándose que terminen en muy breve plazo de tiempo.

En la mañana del día de hoy una Unidad Móvil, contratada por ACERINOX, dotada de contador de radiactividad corporal procede a mediciones radiométricas y exámen de todo el personal cuya actividad se desarrolla en la zona afectada, **NO HABIENDOSE CONSTATADO EXISTENCIA ALGUNA DE ANORMALIDAD EN LOS 25 RECONOCIMIENTOS LLEVADOS A EFECTO HASTA ESTE MOMENTO, CORRESPONDIENTES A LAS PERSONAS EXPUESTAS A MAYOR RIESGO.** Se queda a la espera del informe final sobre estos reconocimientos.

Por personal especializado del Consejo de Seguridad Nuclear se ha procedido de forma exhaustiva y detallada, a comprobaciones y mediciones por toda la extensión de la factoría, instalaciones y zonas aledañas al perímetro del recinto de ACERINOX confirmándose la inexistencia de contaminación radiactiva alguna en toda la zona.

Por otra parte la fábrica está desarrollando su actividad productiva con toda normalidad.

Palmones, Los Barrios, 15 de Junio de 1.998
